

EL PROTECTOR DE LA INFANCIA

PERIODICO DE LA COMPANIA LANCASTERIANA JALISCIENSE,

DEDICADO A ELLA MISMA, PARA LA INSTRUCCION DE LOS NIÑOS
DE AMBOS SEXOS.

Tip. de I. Binda.

CONDICIONES DE ESTA PUBLICACION.

"El Protector de la Infancia" se publicará por ahora una vez al mes, siendo gratis para todos los socios de la Compañía, tanto residentes como corresponsales y honorarios, así como para las escuelas de la referida Compañía. Siendo sus redactores y editores los CC. Lics. Amado Camarena, Juan Robles Martínez y coronel José R. Cuevas.

EDITORIAL.

Ninguno al ver el título de nuestro periódico, puede engañarse en el objeto para que se lo destina. Jalisco, esta población fecunda, fértil y exuberante; este Estado, el primero después de la capital de la República, por circunstancias que conforme al fin que nos proponemos, no nos es dado el definir, carecía de una asociación filantrópica y humanitaria, que se dedicase únicamente á velar y mantener la educación primaria de niños de ambos sexos; pero hoy que felizmente ha brotado y germinado en los jaliscienses esta idea bienhechora, debemos en cuanto sea posible llevarla al engrandecimiento y perfeccionamiento de la educación de la infancia.

Quien da un buen consejo, una útil y necesaria instrucción, da más que si prodigase granos de oro; el que difunde el saber, extiende y desarrolla la ciencia: siembra, por decirlo así, el grano que nutrirá á las generaciones venideras.

Esto es el principio fijo de nuestra compañía, difundir el saber, esencialmente á la niñez desvalida, á esos pobres hijos del pueblo que por falta de recursos no cultivan su inteligencia, no desarrollan sus facultades, ni se encaminan por el sendero de la virtud y la moral: pues bien, Jalisco cuenta hoy con cuatro escuelas, dos de niños y dos de niñas, pertenecientes á la Lancasteriana; este es su primer paso, en lo sucesivo, quién

sabe hasta dónde llegará tan sublime plantel; pero hoy no se puede ofrecer otra cosa en esas escuelas, que proporcionar á los educandos los libros y elementos necesarios para su aprendizaje; mas adelante, estamos casi seguros, podremos ofrecer al huérfano y al indigente mas amplio amparo, cubriendo sus tiernas carnes con el lienzo que produzca la industria nacional en vez de los sucios y asquerosos harapos que antes tenían: así es que entonces encontrarán los niños desvalidos en la Compañía Lancasteriana jalisciense, el refugio que nunca hubieran podido hallar si no hubiera brillado la antorcha sublime y esplendorosa de la protección á la niñez en el Estado, porque hay niños que carecen, no digamos de maestros que los enseñen, sino de lo mas preciso cual es el alimento y abrigo; y es triste ver á un ser dotado de inteligencia en esta situación, cuando el que no lo tiene, como la aveja, tiene su colmena para acogerse á ella, y aún la polilla tiene su vestido de lana para resguardarse del frío, y el mas ruin gusanillo en su planta nativa encuentra un abrigo y un alimento: y los niños, seres privilegiados por la Providencia, carecen de lo que aquellos animalillos gozan; pero no, en lo sucesivo, los hombres, débiles criaturas, no os quitarán lo que os ha dado; por el contrario, los hombres os proporcionarán de lo que careceis si tenéis fé, confianza y amor en el protector de la infancia.

Esto es nuestro programa, en nuestro periódico daremos á conocer todo lo que concierne á los trabajos de los socios, publicaremos las actas de la Sociedad, y dejaremos abiertas las pequeñas columnas de él, á fin de que todo hombre ilustrado pueda aconsejarnos el bien que puede hacerse y proporcionarse para el adelanto y saber de la niñez protegida.

Daremos también á conocer quiénes son los maestros que se dedican á la enseñanza, el adelanto que tengan sus discípulos, el número de éstos que concurren y el lugar donde se les enseña, para que los padres de familia, sin mas requisito que acercarse á los protectores de ambos sexos, conduzcan á las escuelas á sus hijos, en donde